

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 9 de Septiembre de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.306

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

DESDE MADRID

7 Septiembre 1907.

Es completamente inútil hablar de cambios de actitud en el Gobierno, respecto de la cuestión de Marruecos; pero es preciso no atribuir á aquél propósitos que nunca ha abrigado.

De acuerdo completamente con la opinión pública; el Gabinete que preside el Sr. Maura se ha trazado una línea de conducta que viene siguiendo desde el primer momento; línea de conducta que puede sintetizarse en estas dos afirmaciones: primera, huir de toda política de aventuras; y segunda, cumplir fiel y honradamente los compromisos contraídos. De aquí no se ha apartado un ápice, ni creemos que se aparte.

¿En qué consisten esos compromisos? Ahí está el acta de Algeciras; ahí están impresos y á disposición de todo el mundo, los protocolos de las conferencias, claros, explícitos, terminantes. Nadie puede llamarse á engaño, nadie tiene el derecho de censurar que se cumpla aquello á que pusimos nuestra firma el 7 de Abril de 1906, y menos que nadie los que entonces aplaudieron sin tasa ni medida la obra realizada en Algeciras. ¿Cómo rechazar ahora lo que entonces se aceptó con regocijo? ¿Cómo no aceptar las consecuencias de la aplicación de los preceptos de aquél pacto?

La política del Gobierno no ha sido nunca, en lo relativo á Marruecos, una política de abstención, que sería suicida. No puede aquél dejar abandonados sus intereses de España en el vecino Imperio, y en defensa de éstos hará cuanto deba hacer: no irá un paso más allá, pero tampoco dejará dar uno solo que sea necesario.

En esto están todos, absolutamente todos los ministros, de acuerdo y no hay cambio ni rectificación alguna.

—Sería de desear que se confirmasen las noticias que publican algunos periódicos, atribuyendo á varias de las más belicosas kábilas el propósito de solicitar la paz; pero conviene no entregarse acerca de este particular, á exagerados optimismos.

Es muy posible que la actitud de Europa haya hecho reflexionar á los moros y que, desvanecidas en el ánimo de éstos ciertas esperanzas, están ya persuadidos de que su hostilidad á los europeos únicamente conduciría á consumir la ruina de Marruecos; más con ser no sólo posible, sino bastante probable, hay que esperar á que la noticia se confirme.

El fanatismo, la tenacidad y el valor de los moros son factores contrarios á esa solución.

—Podrá discutirse si conviene ó no rebajar los derechos de matrícula en la segunda enseñanza; pero no puede sostenerse que un ministro que tiene conciencia de su misión debe prescindir de las leyes, cuando ni siquiera se ha pe-

dido por nadie la reforma de éstas.

Llévese el asunto al Parlamento, si se cree necesario, y obténgase la derogación de las disposiciones vigentes; mas no se insista en hablar de conflictos entre una ley y un Real decreto, porque esto es un absurdo.

—El lunes próximo es esperado en Madrid el señor ministro de Marina.

—El Sr. Sánchez de Toca ha conferenciado esta mañana con el ministro de la Gobernación, con objeto de gestionar algunos asuntos relativos al Ayuntamiento, y tratando también de la cooperación que la Policía municipal prestará á la gubernativa, acordándose las bases para el mejor funcionamiento de dicho servicio combinado.

Desde Barcelona

8 Septiembre de 1907.

Mañana sale para el extranjero el capitán general de esta región señor Linares.

—La policía ha descubierto en un piso de la calle de la Cadena una fábrica de moneda falsa, incautándose de 320 monedas de 5 pesetas, 200 de 2 pesetas útiles para la fabricación, crisoles, moldes y baños químicos.

Ha sido detenido José Alsina, que se hallaba trabajando, confesando su participación en el delito y revelando los nombres de otros sujetos á quienes la policía busca activamente.

Se cree que la fábrica tiene varias ramificaciones.

—Los periódicos se ocupan de los escándalos habidos en el Ayuntamiento, pidiendo que intervenga el gobernador para evitarlos.

—El diputado Sr. Marial ha publicado una carta dirigida al Sr. Lerroux excitándole á que se declare responsable de los ataques que le vienen haciendo los periódicos lerrouxistas para después poder contestar cumplidamente.

—Los periodistas italianos que habían anunciado su visita á esta ciudad, han suspendido su visita.

—Se ha desistido de realizar las fiestas proyectadas y la comisión después de haber dado cuenta al alcalde publicó ayer la siguiente alocución:

«Barceloneses:

La comisión ejecutiva encargada de llevar á cabo los proyectados festejos populares de la Merced, con el unánime parecer de todas las demás comisiones que forman parte integrante de ella, hacen público que se ven obligados forzosamente á declinar la honrosa misión que les había sido confiada por estimar inútil todo esfuerzo, dado el poco entusiasmo experimentado en aquellos organismos que, por su índole y posición estaban obligados á contribuir con toda esplendor y entusiasmo á un acto que consideramos de imprescindible necesidad para todos los intereses morales y materiales que encierra Barcelona. Creyéndolo así, y sospechando que

con ambigüedades se pierde el tiempo y se restan fuerzas, guardamos para mejor ocasión y mejor época el incondicional y desinteresado concurso que siempre estamos dispuestos á prestar en bien de Barcelona.

A la prensa toda, á los señores concejales, á cuantos se apresuraron en mandar su adhesión, les quedan estas representaciones agradecidas y les tendrán en cuenta su valiosísimo concurso en nombre de esta ciudad. —(Siguen las firmas).

—Los marinos chilenos continúan siendo agasajados. Han visitado las obras del puerto, edificios públicos, varias fábricas y la Universidad. Anteayer asistieron á una función organizada en honor suyo en el teatro del Bosque, anoche se les obsequió con un concierto de gala en el salón de la Exposición de Bellas Artes, esta tarde visitan el parque Güell y por la noche asistirán á Eldorado en donde tendrá lugar una función que en su honor, por la compañía Novelli.

Mañana por la tarde el crucero «Ministro Zenteno» marchará á Caldetas en donde se celebrarán en obsequio al jefe y oficialidad del mismo algunos festejos.

—Bastante animados se han visto los negocios en la Lonja en algunos días de la semana actual. La tendencia al alza que acusan los artículos de mayor consumo ha despertado la demanda de éste que se provee ahora en mayor escala por este motivo por entrar ya de lleno el comercio en su período normal.

Los trigos, el maíz, la avena y los cereales todos sin excepción, se inclinan á la presión que en ellos ejercen los mercados extranjeros en alza franca para todos ellos.

Trigos.—Muy sostenidos y en alza próximamente de 112 real en fanega sobre los precios del sábado anterior.

Se practicaron ayer operaciones con Medina sup y Sanchidrián á 47 3/4; Peñafiel á 47 1/2; Salamanca á 47; Zamora á 47; San Esteban á 47 1/4; Langa á 47 3/4; y Arevalo 48 todo reales fanega.

Las clases extranjeras se ofrecen en plaza de 22 1/2 á 23 francos los 100 kilos *palan* esta.

La cuestión de Marruecos

Tánger 7.—Escriben de Casablanca que han llegado al campamento algunos moros enviados por el nuevo Sultán, con el objeto de aconsejarles que cesen en sus hostilidades y propongan la paz, anunciándose para esto un armisticio de 48 horas, para que puedan entrevistarse los delegados de las kábilas con los jefes de las fuerzas españolas y francesas.

Sábase que el general Drude ha escrito al comandante Santaolalla una carta que es vivo testimonio de la buena armonía y del espíritu de solidaridad que reina entre las tropas francesas y

españolas.

Parece confirmado que el Sultán Abdel-Aziz saldrá el lunes de Fez en dirección á Rabat.

Tánger 7.—Se confirma que los kábilas de Casablanca piden la paz, pues varios delegados suyos han estado en el consulado francés pidiendo una tregua al general Drude.

Este ha contestado que habían de presentarse á pedirlo todos los jefes de las kábilas y traer además consigo á los matadores de los europeos asesinados vilmente en el puerto de Casablanca, para ser inmediatamente fusilados.

De no ser aceptadas estas condiciones, empezará de nuevo las operaciones militares contra las kábilas de la jurisdicción de Casablanca, y lo hará con más energía que nunca.

Una carta de Safi dice que el kaid Aisa-Ben-Omar y la kabila que está bajo su mando ha decidido sostener la causa del nuevo Sultán, careciendo esta última noticia de confirmación oficial, aunque parece exacta.

París 7.—Un diario de París publica un despacho de Tánger, según el cual se libró el pasado domingo un rudo combate en las cercanías de Fez, entre algunas tribus de la región y dos batallones imperiales, siendo finalmente rechazados los primeros.

El Sultán piensa salir el próximo lunes de Fez, creyendo, lo mismo él que sus visires, que estará más seguro en Rabat y que además su presencia impedirá que el centro y el Oeste del Imperio proclamen también á Muley-Hafid.

París 7.—El almirante Philibert ha telegrafiado que los buques de guerra siguen en sus antiguas posiciones, á excepción del «Cassini», que llegó ayer á Casablanca y el «Guydon» á Rabat.

Mañana domingo saldrá de Orán el transporte «Schamroch».

En Casablanca la población está tranquila.

En Mazagán continúan las negociaciones para saber á cuál de los dos Sultanes pertenecen las armas que están depositadas en la aduana.

Las tropas no son para nada inquietadas, y en Larache, Safi y Mogador la calma es absoluta.

París 7.—Un telegrama del almirante Philibert dirigido al ministro de Marina anuncia que se presentó en el consulado francés de Casablanca uno de los principales jefes de las kábilas de aquella región, acompañado de otros doce personajes importantes, pidiendo al general Drude que suspendiese las hostilidades 48 horas.

El texto de la comunicación que ha enviado el general Drude al comandante Santaolalla, en prueba de la cor-

dialidad de relaciones entre los españoles y franceses; dice así:

«Mi querido camarada: Estoy muy reconocido á la prueba dada por los oficiales españoles asistiendo al entierro del desgraciado comandante Prevost y demostrando el sentimiento de solidaridad que une al ejército español y al ejército francés.»

Concluye la comunicación rogando el general Drude al comandante Sntalalla que diese á conocer los términos de la misiva á la oficialidad.

París 7.—Clemenceau ha confirmado esta noche la noticia de que muchas kabilas habían pedido un armisticio, pero que ignora la respuesta dada por el general Drude.

De Roma dicen que un diputado ha preguntado al Gobierno cuando acabará en Marruecos la actual represión, pues entiende que los europeos asesinados en Casablanca están ya suficientemente vengados y que no tiene necesidad Francia de demostrar hasta donde llega todo su poder.

París 8.—Anuncian de Berlín que en breve se efectuará un cambio de embajadores, en cuya combinación está comprendido el de Alemania en París.

Cartera de Mahón

Fiestas de Ntra. Sra. de Gracia

El sábado á las 4 de la tarde el Centro Ciclista celebró las anunciadas carreras de bicicletas en el paseo de Isabel II, que estuvieron muy concurridas. Amenizó el acto la banda municipal, la que antes de dirigirse al paseo recorrió algunas calles tocando paso-dobles.

Los premios fueron los siguientes:

CARRERAS DE CINTAS

Primer premio.—D. Mateo Terrés Coll.

Segundo premio.—D. Francisco Mercadal Pons.

Tercer premio.—D. Pedro Casado Pons.

CONCURSO DE EQUILIBRIO

Premio único.—D. Angel Benciana Beben.

CARRERA DE LENTITUD

Premio único.—El mismo.

En las completas que se rezaron en la Ermita de Ntra. Sra. de Gracia hubo gran asistencia de fieles.

El mismo día por la noche el paseo de Isabel II estuvo completamente lleno, pues había verdadero interés en oír la banda del Regimiento Infantería número 63, que estrenaba el nuevo instrumental; tócase magistralmente la ópera «Cavallería rusticana», bajo la inteligente batuta del Sr. Torrandell.

La esplanada estuvo atestada de gente, hasta las primeras horas de la madrugada, para presenciar el espectáculo de cinematógrafo gratis, que galantemente ofreció la Empresa del Teatro de Verano.

El domingo á las 8 de la mañana la banda municipal recorrió calles y plazas tocando diana.—A las 11 repartición de premios, amenizando el acto la banda municipal.

Las regatas anunciadas, tuvieron lugar por la tarde, en el puerto.

En las de misticos ganó el premio el bote «Neptuno», propiedad de don

Francisco Frech, quien lo patrocinaba, en competencia con el bote «Julian», patronado por su propietario D. Julián Ticoulat.

El primero recorrió el trayecto en una hora, ocho minutos y treinta segundos, y el último en una hora, nueve minutos y veintiocho segundos.

La regata de guairos y balandros no tuvo lugar por haber quedado desierta.

En el *Cos nou*, á las 3 y media las carreras de caballerías, muy empeñadas.

He aquí el resultado:

En la de burros, vencedor el de *Bini-maimut*.

Id. id. mulas, la de *Cugollunet*.

Id. id. potros, el de *León, de ses cases noves*.

Id. id. caballos, el de *Son Saura*.

En el puerto muchas barquillas presenciaron las regatas, y multitud de aficionados y curiosos en el *Cos nou* asistieron á las carreras.

La animación en las calles extraordinaria. Muchos forasteros acudieron de los pueblos de la isla. Las funciones, tanto en el Teatro Principal, como en el de Verano, con una concurrencia inmensa en todas las sesiones, llenos verdaderamente excepcionales.

Es digno de consignarse el hecho de que, á pesar de la afluencia de gente, no ha habido incidente alguno desagradable que lamentar, lo cual dice mucho en bien de nuestras celosas autoridades gubernativa y municipal.

Reparto de premios á los alumnos de las Escuelas Municipales

A las 11 en punto de la mañana se dio principio al reparto reinando mucha animación y regocijo extraordinario en el salón de actos y demás dependencias de las Casas Consistoriales.

En primer término estaban sentadas las niñas que con sus trajes claros y sus prendidos de fiesta constituían una bella nota de color. Los demás asientos los ocupaban los niños distribuidos en el local restante.

En los estrados, además del Sr. Alcalde que presidía el acto, había algunos concejales y casi todos los individuos de la Junta local de Instrucción Pública, debiendo hacer especial mención de D.^a Catalina Vinent de Rodrigo que como madre de familia forma parte de dicha Junta y ocupaba la izquierda del Presidente.

Los maestros y maestras de las diferentes escuelas de este distrito ocupaban también asiento en dicho estrado.

Después de manifestar el Sr. Presidente que se daba comienzo al acto, el Sr. Socías, maestro de la Escuela Pública de San Clemente dió lectura á una Memoria redactada en términos briosos y elocuentes tratando del concepto de la patria y de las ventajas é importancia de la instrucción, exponiendo por qué fué vencida Francia en su guerra con Alemania y por qué se ha rehecho después, gracias al impulso que ha dado á la enseñanza citando de paso algunas frases históricas de mucha aplicación al tema que trataba.

Después la niña de 11 años D.^a Catalina Massa Coll de la escuela primera de esta ciudad, recitó con notable soltura este bonito discurso:

«Muy Ilustre Ayuntamiento, Sres. de la Dignísima Junta local de Instrucción Pública:

Conmemorando hoy esta ciudad la fiesta de su excelsa Patrona Nuestra Se-

ñora de Gracia, parece que la mayoría de sus habitantes llevan pintado en su semblante el regocijo y la alegría; pero particularmente quien demuestra mas satisfacción somos nosotros la mayoría de los alumnos de las escuelas municipales de esta ciudad y su término que galantemente convocados hoy por la Ilustre Corporación nos hemos reunido en este local para recibir del Sr. Presidente de la precitada Junta nuestro anhelado aunque inmerecido premio.

Por lo tanto, comisionada para demostrar en nombre propio y en el de los demás alumnos de las citadas escuelas nuestro mas sincero agradecimiento y el indeleble recuerdo que guardaremos perennemente de esta solemnísima fiesta, no puedo menos de felicitar al muy Ilustre Ayuntamiento y á la eximia Junta local, que tanto desvelo se toman por la enseñanza de la niñez y tan espléndidos se demuestran que no podemos dejar de tributarles nuestro mas rendido homenaje y darles á la par las mas expresivas gracias por haber premiado nuestra aplicación, lo mismo también las damos á nuestros infatigables Profesores por el celo que tienen en guiarnos por los derroteros de esta borrascosa vida apartándonos de escollos y conduciéndonos á puesto seguro y tranquilo para nuestra salvación así moral como intelectual.

Doy finalmente mil gracias á este respetable público que ha cooperado con su presencia á dar mas realce á este conmovedor y hermoso espectáculo y con mi corazón lleno de inmenso júbilo no puedo menos que exclamar:

¡Viva la Virgen de Gracia! ¡Viva la celosa Junta local y su digno Presidente! y.... ¡Viva Mahón!»

Seguidamente el niño D. José Maldonado Mulas de la primera escuela de esta ciudad pronunció un correcto discurso encomiando la instrucción y las condiciones que debe esta reunir para que resulte fructífera y fecunda, terminando con un elogio á las Corporaciones que se afanan por la enseñanza de esta ciudad.

Luego el Sr. Presidente fué entregando los premios á las alumnas y alumnos de cada una de las escuelas de este distrito, consistiendo los premios en bonitos objetos de arte y en juguetes científicos, y en objetos de escritura y libros, los restantes. Los alumnos de las escuelas de párvulos además de los premios respectivos, recibieron cada uno de ellos un cucurucho de confites.

Terminado el reparto el señor Alcalde D. José M.^a Mercadal hizo uso de la palabra en brillantes y hermosos términos, que reproducimos:

«Señoras, señores; Niñas y niños.

Por segunda vez me cabe la honra de presidir esta fiesta, que bien podemos llamar la fiesta de la juventud.

A mi ver, nada tan simpático y tan hermoso como entregaros á vosotros, niñas y niños, el premio de vuestros afanes y de vuestros estudios, durante el último año escolar. Vosotros representáis las aspiraciones y el porvenir de esta ciudad, y en vosotros fía la Corporación que presido, el buen nombre y el futuro de la misma.

Hoy más que nunca es preciso estudiar mucho y aplicarse mucho, si quiere uno traspasar el nivel común, porque el mayor adelanto en la ciencia y en la industria hace necesario un esfuerzo supremo para ocupar un puesto distinguido.

El Ayuntamiento de esta ciudad den-

tro de los límites de su reducido presupuesto hace los mayores sacrificios para plantear la enseñanza en las mejores condiciones posible, generosamente auxiliado por la Junta local de Instrucción Pública. De mí he de decir, (aunque sea inmodesto decirlo) que uno de mis primeros actos fué denunciar la primera escuela de niños de esta ciudad, por falta de capacidad, de aire y de luz, y, tras improbos desvelos, he logrado presentar un plan de nuevo edificio y unos presupuestos, á la deliberación de la Corporación, y puedo adelantar la grata nueva, de que la Comisión correspondiente ha dictaminado en sentido favorable.

Acabáis de oír la autorizada palabra de un Maestro.

Ha giosado el concepto de la patria en frases brillantes y expuesto con doctrina y ejemplos la importancia y ventajas de la instrucción.

Al Maestro que os dirige durante los años juveniles debéis considerarlo como un segundo padre y respetarle y quererle siempre. Yo todavía recuerdo con la mayor veneración á los Profesores que dirigieron mis estudios, y á uno de ellos que aun vive le considero y le respeto de un modo infinito.

Además de los padres y de los maestros debéis amar á vuestra patria. Yo quisiera que amaseis mucho, sobre todo en estos tiempos en que se niega todo, aún lo más augusto, (Dios, familia, patria) porque amar mucho presupone un bondadoso y excelente corazón.

Dicho lo cual, niñas y niños, hago fervientes votos para que cada año se repita con mayor éxito, la fiesta que acabáis de celebrar.»

La banda municipal amenizó el acto tocando escogidas piezas en los pórticos del Ayuntamiento.

En la Secretaría de este Ayuntamiento, se interesa la presentación de don Bernardo Roselló Valleonesa, para hacerle entrega de unos documentos de su pertenencia.

Hemos tenido el gusto de saludar el Rdo. P. Fray Diego de Barcelona Capuchino de la residencia de Sarriá; viene de Palma al objeto de visitar el nuevo convento que acaba de instalarse en la Balear mayor.

Por la Delegación del Gobierno se han impuesto hoy dos multas de cinco pesetas á dos jovencuelos por promover alboroto en la vía pública.

Ayer fueron repartidos entre los pobres que socorre la Asociación de Beneficencia Domiciliaria 40 kilos de pan, donativo de una persona caritativa.

En estos críticos tiempos es digno del mayor encomio tan caritativo acto, que lleva consigo su mejor alabanza y que debiera tener muchos imitadores.

Con la solemnidad de costumbre celebró ayer la fiesta del Nacimiento de la Virgen María la parroquia de Santa María; en la Misa mayor fué celebrante el Rdo. Sr. Carabó ecónomo y ocupó la Sagrada Cátedra el Doctor Dalmedo Catedrático del Seminario.

Muy visitada fué la iglesia de nuestra Sra. de Gracia, habiendo comulgado un centenar de personas en las tres misas que se celebraron. Por la tarde dióse principio al solemne Octavario con música y sermón que dijo el Rdo. Sr. Tutzó, M. A.

El niño que fué atacado de viruela en Fornells está completamente curado. El padre se encuentra en período de desecación por haber abortado la mayor parte de préstulas sin dudar.

Por error involuntario en nuestra reseña del incendio del sábado dijimos que el Sr. Roca había prestado sus auxilios como Delegado de la Cruz Roja, cuando quién tal representación ostenta en esta ciudad es el Sr. Taronji.

Gracias á Dios, atravesamos una estación normal y verdaderamente de salud satisfactoria, pues desde el martes de la pasada semana no ha habido ninguna defunción.

Muchas son ya las quejas que recibimos diariamente de los vecinos de la calle Nueva, que se lamentan de la avanzada hora del día en que los barrenos practican la limpieza de dicha calle, lo cual constituye una verdadera molestia para el vecindario.

Elevamos las quejas á quien corresponda la inspección de ese servicio.

Mientras tenían lugar las carreras de bicicletas el sábado en la Esplanada, tuvo la mala fortuna de caerse de lo alto de una escalera en que se colocaba el lienzo para las proyecciones cinematográficas, un operario, que sufrió una fuerte dislocación en el tobillo derecho.

Fué auxiliado por sus compañeros trasladándose al Teatro de Verano, donde le hizo la primera cura el médico militar D. Angel Calvo; habiendo sido conducido al Hospital militar.

El próximo domingo tendrán lugar las carreras de caballos en Ciudadela, las cuales van despertando grandísimo interés, pues se dice se presentará el caballo *Son Saura*, vencedor en las de ayer, á disputar el premio. Se dice también que se han cruzado varias apuestas.

La «Gaceta» del día 7 dispone que para formar parte en las oposiciones á ingreso en el Cuerpo de aspirantes á la judicatura y al ministerio fiscal no se exija á los opositores haber cumplido los 23 años de edad, bastando acompañar á la instancia certificación universitaria de haber terminado la carrera de Derecho.

Noventa y siete aspirantes á Correos, con los ejercicios aprobados que han quedado para cubrir plaza, se han dirigido al ministro de la Gobernación solicitando se les conceda aquel beneficio, supuesto que se proyecta implantar nuevos servicios, como el de giro, cajas de ahorro, paquetes postales, etc., lo que exigirá mucho personal.

Por Real orden se ha dispuesto sean cubiertas inmediatamente 21 plazas que hay vacantes.

El 1.º de octubre se cubrirán 180.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Lorenzo Salord y esposa; Isabel Vela y dos hijos; Joaquina Casanovas y hermana; Antonia Ladico é hija; Timoteo Peralta; Antonio Gital; Mariana Ponseti; Mario Segalas; Francisco Gaurán; Gregorio Muñoz; esposa de un militar; Juan Juliá; Francisca Pons é hija; José Pons; Pedro José; María Mora; Carlos Molins; Claudio Metola; Lorenzo Mascaró; un individuo de tropa; Juan

Mayque; Juan Mesa, esposa y dos hijos; Pascual Hernandez; Juan Anglada y hermano; Antonio Fiol; Ignacio Pons, esposa y dos hijos; Margarita Tuduri; Gabriel Díaz; Ramón Cervera; Vicente Torres; Antonio Domenech; Bartolomé Bestard; Pedro Montaner, é Isidro Vidal.—Total, 47.

Noticias militares

Ha sido destinado á la comandancia de artillería de Barcelona el primer teniente D. José Martínez y Sapiña que lo es de ésta.

Se ha publicado una Real orden señalando un plazo á los individuos acogidos á los beneficios concedidos por disposiciones vigentes á fin de que puedan reclamar la compatibilidad de los premios de reenganche, enganche de la recluta voluntaria y gratificación de cumplido.

Se ha publicado la siguiente Real orden:

«Visto el escrito que dirigió á este Ministerio el 6 de agosto último, el capitán general de Baleares, en el que dá cuenta de un incidente surgido con motivo de la colocación de comisiones en la procesión de Ntra. Sra. del Carmen, celebrada el 21 de julio próximo pasado en Mahón, entre el comisario de Guerra jefe de la Comisión de Administración militar de aquella plaza y el archivero tercero del cuerpo auxiliar de Oficinas militares, con destino en el Gobierno militar de la misma, quien, en unión de un oficial tercero del expresado Cuerpo y destino, asistían al referido acto formando Comisión, en representación de dicha dependencia, el Rey (que Dios guarde) se ha servido resolver, que cuando el personal del cuerpo auxiliar de Oficinas militares asista á cualquier acto oficial formando cuerpo aisladamente, se coloque en el último lugar, por ser el de más reciente creación, y en el caso de asistir á dichos actos en Comisión por los centros ó dependencias en que tengan sus destinos, irá con el personal que constituya la misma, ocupando dentro de ella el puesto que por antigüedad de creación del Cuerpo á que pertenece le corresponde.»

Dice «El Ejército Español» que como en las plantillas del generalato no hay excedentes, todas las vacantes que nosotros omitimos por haberlas telegrafado, cuando se cubran darán lugar á un movimiento muy grande, como no lo ha habido nunca de una vez, pues ascenderá nada menos que 5 tenientes generales, 5 generales de división y 5 generales de brigada.

Como gran parte de los generales y coroneles agraciados están colocados, á esa extensa propuesta de ascensos, corresponde una combinación no pequeña de destinos, y el movimiento será grande.

Han sido destinados al regimiento de Mahón los segundos tenientes D. Emilio Pascual del Pobil Ameller y D. Enrique Cano Raggio.

Ha sido desestimada la instancia promovida por el padre del soldado del regimiento de Mahón Francisco Pont Morales en solicitud de que durante la tramitación del expediente que se instruye á su hijo, causase baja en filas.

Noticias marítimas

Dicen de Kiel que la flóta alemana que ha salido el 27 del pasado para las maniobras imperiales, es la más nutrida que hasta ahora se ha reunido bajo el pabellón de guerra alemán. Va mandada por el gran almirante príncipe Enrique, lleva una tripulación de 19,000 hombres y monta cerca de 1,000 cañones.

Incluyendo los buques avisos se compone de 112 buques de guerra de diferentes tipos que serán revistados por el Kaiser en la rada de Jahde, en la costa del mar del Norte en Oldemburgo. La Liga naval alemana, estará representada en esta revista, por algunos de sus miembros que han sido invitados á presenciarse á bordo del buque insignia.

El nuevo y grandioso vapor alemán propiedad de la acreditada Compañía Nordeutscher Lloyd Cremen, «Kron princessin Cecilie», acaba de rendir su primer viaje á Nueva-York, habiendo superado el resultado á las esperanzas que se habían fundado.

Sus características principales son: su eslora 215'34 metros; manga 22; puntal medio 16; calado en carga completa 9'15. Su desplazamiento es de 27,000 toneladas y sus dos máquinas gemelas, compuestas de seis cilindros de cuádruple expansión, desarrollan una fuerza de 43,000 caballos indicados que imprimen al barco una velocidad de 23 y medio á 24 nudos por hora.

Tiene 297 camarotes de primera clase y 109 de segunda; en los primeros, se pueden acomodar 742 pasajeros; en los de segunda 327. Para los de tercera hay 740 literas convenientemente distribuidas.

La tripulación de 665 hombres.

Además de los grandes dormitorios de primera clase llaman la atención dos camarotes llamados «Imperiales», ocho de lujo y doce de gala; todos con su cuarto de baño y retrete anexo.

El decorado interior del barco es espléndido, y satisface las más escrupulosas exigencias.

Con los cuatro vapores rapidísimos que tiene la Compañía, se mantendrá un servicio regular semanal entre Bremen, París y Nueva-York.

Con este nuevo buque, que ensalza la fama de sus constructores y del Lloyd Norte Alemán, se asegurará el favor del público que con preferencia le dispensa su predilección.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

Para esta noche una sección, empezando á las nueve y media.

TEATRO DE VERANO

Dos secciones, también para esta noche, á las nueve menos cuarto y á las diez.

ADORACIÓN NOCTURNA

Se convoca á la Sección de Mahón para la junta general extraordinaria que se celebrará mañana martes, día 10 de septiembre de 1907, en el salón de actos de la Biblioteca Popular, empezando á las nueve de la noche. Su objeto es dar á conocer á los Sres. Adoradores un acuerdo importante tomado por el Consejo Diocesano, y proceder de conformidad con el mismo.

Se suplica la asistencia.

ESTADÍSTICA

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 9.—De Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca».

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Gregorio, Doroteo, Gregorio y María de la Cabeza.

Santo de mañana.—Stos. Nicolás Tolentino confesor y Pulqueria.

La oración de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia parroquial de S. Francisco, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 6 y media hasta las 8.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

Nuestros telegramas

El sábado, una vez cerrada nuestra edición, recibimos dos despachos de nuestro correspondiente en Barcelona dando cuenta de la suspensión de las fiestas de la Merced y del descubrimiento de una fábrica de moneda falsa, noticias que publicamos hoy mas ampliamente informados por correo.

De Marruecos

Palma 9.—10'05.

Comunican de Tánger que Muley-El Hafid nombrará al caid de Abbas ministro de Negocios Extranjeros.

Dícese que Muley-El-Hafid piensa recorrer los pueblos del litoral desde Mogador hasta Tánger donde solicitará una entrevista á los representantes europeos.

Suspensión de hostilidades

Palma 9.—10'15.

Circula el rumor de que ayer al mediodía se suspendieron en Casablanca las operaciones, en virtud del armisticio acordado por el caid Maaiz, jefe de la cabila de Chukta, quien se muestra muy partidario de llegar á un acuerdo con Francia.

Esta noticia no ha sido confirmada oficialmente, así es que ignoramos su grado de certeza.

Accidente

Palma 9.—14'20.

Al marchar la reina Victoria de Bilbao, para regresar á San Sebastián, al encontrarse en el barrio de Deusto un buey se interpuso en el camino, frente al automóvil que conducía á S. M. El «chauffeur» logró parar en seco el coche, evitando así una desgracia.

La reina Victoria y demás personas que la acompañaban han salido felizmente ilesos. El coche sufrió algunos desperfectos, que le impidieron continuar la marcha.

La reina y sus acompañantes se trasladaron á otro automóvil que los escoltaba, prosiguiendo en él su viaje.

Conferencia importante.—Barcos españoles

Palma, 9.—14'25.

Ha llegado á San Sebastián el embajador de España en París, Sr. León y Castillo, Marqués del Muni.

Dícese que viene á celebrar una importante conferencia con el Ministro de Estado Sr. Allende Salazar y el Presidente del Consejo Sr. Maura.

Comunican del Ferrol que han zarpado de aquel puerto con rumbo al de Cádiz los buques de guerra españoles «Pelayo», «Princesa de Asturias» y «Proserpina». Se cree que desde Cádiz seguirán hasta Marruecos.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 9.—7'25.

«Vicente Sanz» llegado á cinco cuarenta minutos buena travesía.—Cardona.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA.**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, flicera del estómago, acedías, flatulencias, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**
Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID
• Y principales del mundo.

Credito Mercantil de Menorca

Se necesita un cobrador.
Para informes dirigirse a dicha Sociedad.

PARA VENDER

Lo están todos los armarios, mostradores y demás de una tienda. Todo en buen estado.
Informarán Plaza de la Constitución núm. 9 ó Plaza del Príncipe núm. 15.

SALES JULIA
SUSTITUYEN CON VENTAJA Y ECONOMIA A LAS
AGUAS DE VICHY

Movido por el fin altamente filantrópico de procurar a los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja a las aguas minerales BICARBONATADAS me limité a hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible a todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido a enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla a pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos a los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que a diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litrografiada con doce paquetes, una peseta.
De venta en Mahón, los Sres. Valls y Fons; y en Tudela, el Sr. Arguimbau.

LA PELORITANA

Magnesia efervescente "BRIOSCHI,"
DE ANIS, FRESA Y LIMON

Representante exclusivo para Menorca: Don Manuel Beltrán (hijo) MAHON

De venta: Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tuduri hermanos, Plaza Príncipe, Mahón.

Confiteria «La Mahonesa» de D Sebastián Comellas, calle Castillo 38, Mahón.

Precio de un frasco granino color Topacio	Ptas 0'75
» » » Azul	» 1'00
» » » confites	» 1'75
La onza de granino	» 0'20

29-30

Academia de Preparación

para carreras Militares y de Ingenieros Civiles á cargo del Teniente Coronel de Ingenieros

D. MANUEL MALDONADO

exprofesor de matemáticas superiores durante más de cinco años en la Academia del Cuerpo.

Y del primer Teniente de Ingenieros

Don Rafael Aparici

dedicado hace tiempo á la preparación.

Y con la cooperación de otros oficiales del Cuerpo.

Las familias de los alumnos recibirán frecuente y periódicamente noticia de las notas de conceputación que vayan obteniendo, estas, de las faltas de asistencia y condiciones de capacidad y aplicación para el estudio.

Honorarios de la preparación de matemáticas para carreras militares

35 PESETAS

Clases especiales á precios convencionales.

Calle de Santa Ana, n.º 1.

Para alquilar ó vender

Lo está la casa calle de Gracia, n.º 17.
Informarán calle de Deyá, n.º 8.

ABANICOS

ESPAÑOLES Y JAPONESES

Gran novedad Precios baratísimos

Los parroquianos serán obsequiados con bonitos y caprichosos

REGALOS

DROGUERIA MAHONESA

Nueva, 8 MAHÓN

NODRIZA

Una mallorquina leche de diez meses desea encontrar criatura para amamantar.
Informes en esta imprenta.

HISTOGENO

Llopis

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa, etc., etc. para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia

y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España; Pérez Martín, Velazco y C.ª, Alcalá, n.º 7.—MADRID.

Precio máximo en toda España: Histógeno líquido 5'50 ptas; Histógeno granulado 5'50 id.

PIANOS

Se venden nuevos de diferentes autores: viejos y música.
Cos de Gracia, 16.

POR 3 PESETAS

pueden evitarse las pérdidas de cosechas ocasionadas por el granizo, mediante el empleo de los acreditados

COHETES GRANÍFUGOS

los cuales en virtud de los gases desarrollados por su explosión á unos 400 metros de altura condensan las nubes de granizo y las resuelven en agua.

Para encargos: A. J. Fornaris-Infanta, 38-Mahón.

LA MODERNISTA

En la calle del Doctor Orfila, n.º 22 (antes Moreras) queda establecido un taller de corsetería á cargo de la señorita Adelfa Florit y Buils que acaba de llegar de Barcelona, donde ha perfeccionado el estudio de dicho ramo y ofrece sus servicios á este selecto público.

En dicha casa encontrarán un hermoso y elegante surtido de corsés modernistas, telas, y toda clase de efectos del mismo ramo.

Especialidad y esmero en la confección de corsés á medida

PRECIOS SIN COMPETENCIA

SUBASTA

El domingo 15 de Septiembre, á las 11 de la mañana, se venderá en pública subasta, á voluntad de sus dueños, la casa n.º 8 de la Plaza de la Arravaleta de esta ciudad.

Nos títulos de propiedad y condiciones para la venta obran en poder del procurador D. Guillermo Goñalons, Angel, 10, en cuyo despacho se efectuará la subasta.

Las personas que deseen visitar dicha casa pueden ayistarse todos los días laborables de 9 á 1 con D. Vicente Montanari, en el escritorio de D. Juan Taltavull.

BILLAR

Están para vender dos mesas de billar, en muy buen estado.
Informes en el «Casino Unión».

MUEBLES

Los hay de varias clases y un piano, en muy buen estado para vender.
Calle Nueva, 30.